



LES PLUS BEAUX VILLAGES DE WALLONIE

5. REDU, RELIEF VALLONNÉ, CRÊTES BOISÉES, VERTS PÂTURAGES

Nous poursuivons cette semaine notre traditionnelle série d'été. N'en manquez aucun épisode : elle vous permettra de découvrir des endroits magnifiques et de vous embarquer dans de riches excursions !

Par Florence Pirard / Photos Vincent Rocher

Le village de Redu, avec ses hameaux de Lesse et Séchery, est le petit nouveau de la liste des trente-trois Plus Beaux Villages de Wallonie : il a reçu cette distinction en juin 2024. Redu est intégré à la commune de Libin, située dans la province du Luxembourg. Cette charmante localité permet de se laisser guider, au fil des ruelles, à la découverte de bâtisses traditionnelles ardennaises en grès, de vénérables fermes pluricellulaires ou d'anciennes écoles.

Le hameau de Séchery. Sur les deux versants d'un vallon proche de Redu, le hameau de Séchery a conservé une bonne part de ses fermes des XVIII^e et XIX^e siècles en moellons de grès et colombages. Les encadrements des baies sont en bois ou en calcaire, tandis que les toits sont couverts d'ardoises ou d'ardoises artificielles.

Le hameau de Lesse et la chapelle Notre-Dame de Walcourt. Ce hameau de vallée est situé le long de la Lesse, qui lui a donné son nom. Des fermes du XIX^e siècle de

taille moyenne, en moellons de grès, composent son bâti. La chapelle Notre-Dame de Walcourt, quelque peu isolée au nord-ouest, et le pont sur la Lesse, au sud, constituent deux articulations du paysage. Le nom de la chapelle renvoie à un culte local, particulièrement populaire en Wallonie : en 1288, la collégiale de Walcourt part en fumée, mais une statue de la Vierge est miraculeusement épargnée par les flammes. La légende donne lieu à un pèlerinage, à l'établissement de miracles et à l'éclosion d'un culte qui essaime à des dizaines de kilomètres. Précédée par deux tilleuls remarquables et entourée d'un chêne, d'un frêne et d'un rideau de thuyas, la chapelle Notre-Dame de Walcourt a été érigée en moellons de grès en 1750, selon l'inscription à la clé de la porte. Le sanctuaire comptait à l'origine deux travées éclairées par des fenêtres cintrées à encadrement de calcaire harpé ; une troisième a été ajoutée par après. Surmontant la façade, le clocheton carré est couvert d'une courte flèche piquée d'une croix en fer forgé. À l'intérieur, on découvre un autel orné d'un retable du XVIII^e siècle. La chapelle a été classée comme monument et comme site (abords de la chapelle, chêne, frêne, tilleuls et rideau de thuyas) en 1992.

Une architecture du XIX^e siècle. L'église Saint-Hubert est un édifice néogothique en calcaire construit vraisemblablement en 1851 sur les plans de l'architecte Duvinage, originaire de Bruxelles, puis restauré en 1922. L'ensemble, qui présente une forte tour à l'ouest, est recouvert d'une toiture d'ardoises. L'intérieur abrite un mobilier néogothique homogène datant de 1897 et

REDU, LE VILLAGE DU LIVRE

Lors du week-end de Pâques 1984, le village de Redu se réveille envahi par les livres. Il y en a partout, dans les granges et les étables abandonnées, sur les trottoirs, dans les échoppes plantées pour l'occasion au coin des rues. C'est la première fois qu'un grand marché du livre rare et d'occasion est organisé dans la région. Et c'est un succès ! En trois jours, près de 15 000 visiteurs répondent à l'invitation lancée depuis cette petite localité d'à peine 400 habitants. Le « village du livre » était né. Aujourd'hui, découvrir Redu, c'est pousser la porte d'une trentaine de commerces et, pour les amoureux des livres, arpenter pas moins de deux kilomètres de rayonnage proposés par les douze bouquineries, spécialisées ou généralistes, installées dans le village.

un buffet d'orgue sur une tribune de qualité. Bel ensemble architectural, les anciennes écoles de Redu, construites en 1865-1866, forment trois corps distincts construits en grès et calcaire, couverts de bâtières d'ardoises. La partie centrale est formée de cinq travées sur deux niveaux. La travée centrale est composée d'une porte surmontée d'une baie avec balcon, elle-même surmontée d'un fronton triangulaire, tandis que les corps latéraux sont divisés en trois travées de deux niveaux, avec porte centrale.



LES PLUS BEAUX VILLAGES DE WALLONIE DURANT TOUT L'ÉTÉ DANS PARIS MATCH



L'association Les Plus Beaux Villages de Wallonie a été créée en 1994 pour valoriser l'identité des régions rurales wallonnes. La diversité des paysages et des bâtisses traditionnelles de la région constitue un patrimoine naturel et architectural exceptionnel que l'association, qui compte un réseau de trente-trois villages labellisés, veut préserver et inviter à découvrir. Avec l'aide des habitants, des associations locales et des pouvoirs publics, elle y impulse des activités et des projets aussi diversifiés que novateurs. Ce patrimoine se décline sous nombre de composantes : le bâti et le paysage, bien sûr, mais aussi les traditions et les saveurs locales, toujours vivaces grâce à la fierté et au cœur de nombreux villageois et passionnés.

1. Redu vu du ciel. 2. La chapelle Notre-Dame de Walcourt. 3. L'église Saint-Hubert. 4. Bâtisse en colombages et briques dans le hameau de Séchery. 5. Les anciennes écoles de Redu. 6. Une ferme en long rue de Hamaide. 7. La Lesse. 8. Une maison traditionnelle. 9. Une vue du village.

ORGANISEZ VOTRE VISITE

Les sites internet de l'association Les Plus Beaux Villages de Wallonie, la maison du tourisme de la Forêt de Saint-Hubert et l'office du tourisme de Libin regorgent d'informations pour organiser votre visite. Vous pourrez faire votre choix entre différents circuits de balades et de randonnées ou des parcours thématiques (trésors du patrimoine, paysages naturels et panorama, en famille, rêveries romantiques, gastronomie et terroir, créateurs et savoir-faire, insolite, festivités...). De nombreux hébergements, restaurants et brasseries s'offrent également à vous. Profitez de cet été pour parcourir nos Plus Beaux Villages wallons. Bonne route !

INFOS

Plus Beaux Villages de Wallonie : beauxvillages.be
Office du tourisme de Libin : www.libin.be/loffice-du-tourisme
Maison du tourisme de la Forêt de Saint-Hubert : foretdeSaintHubert-tourisme.be